



CÁMARA POST

Actualidad de la Casa de las Empresas

Cámaras
Zaragoza

Kalfrisa recibe el Premio Pyme del Año 2025 de Zaragoza

Cadbro-Agroveco, ASAI Industrial, Cartonajes Barco y Querqus, accésits a la Internacionalización; Digitalización e Innovación; Formación y Empleo; y Pyme Sostenible

El Premio Pyme del año de Zaragoza, impulsado por la Cámara de Comercio y el Banco Santander, ya tiene ganadora. Se trata de Kalfrisa, empresa industrial especializada en equipos para la recuperación de calor, la depuración de gases, el calentamiento de aire de procesos, la valorización energética y en hornos crematorios. Nacida en Zaragoza en los años 60, Kalfrisa comenzó como un negocio familiar, enfocado en la producción de equipos de calefacción y refrigeración industrial, pero ha evolucionado hacia una compañía referente que ofrece soluciones innovadoras para mejorar la eficiencia energética y contribuir a la protección del planeta. El jurado ha tenido en cuenta sus resultados económicos, su política y creación de empleo, su volumen de exportación y el soporte de su progreso en innovación y tecnología.

Por su parte, el accésit a la Pyme Sostenible ha sido para Quer-



Miembros de las entidades premiadas y de Cámaras de Zaragoza. C. Z.

qus Sustainable Packing, que se dedica a clasificación, reparación y reciclaje de palets y embalajes para devolverlos a los circuitos logísticos e industriales y prolongar así su vida útil. Cartonajes Barco ha conseguido el accésit a la Formación y Empleo. Se trata de una de las primeras y más antiguas empresas del sector de los

envases y los embalajes de cartón ondulado, con más de 60 años de historia a sus espaldas.

El accésit a la Digitalización e Innovación ha sido para Automatización de Sistemas y Aplicaciones Industriales (Asai Industrial), dedicada a la ingeniería especializada en robótica industrial. El accésit a la Internaciona-

lización ha recaído en Sociedad Cooperativa Agrícola Aragonesa del Ebro (Cadbro-Agroveco). La cooperativa fabrica piensos de alta gama para caballos de élite y también para ganadería industrial. La organización está presente en 58 países y es la única empresa de su sector que hace ensacado al vacío de piensos de alta gama para caballos de competición, llegando a todos los países del Golfo Pérsico.

Gran aceptación

Un total de 32 empresas se presentaron a esta novena edición del Premio Pyme en Zaragoza, convocado para reconocer la labor llevada a cabo por las pequeñas y medianas empresas como generadoras de riqueza y creadoras de empleo. El Premio Pyme del Año 2025 ha estado abierto a pymes de menos de 250 empleados, con una facturación anual inferior a los 50 millones de euros y con sede social en la provincia de Zaragoza.

Jornada *El relevo invisible: Valores, comunicación y liderazgo*

El próximo lunes, 24 de noviembre, Cámara Zaragoza organiza la jornada *El relevo invisible: valores, comunicación y liderazgo*, un espacio pensado para explorar cómo las empresas pueden gestionar con éxito la transición generacional más allá del traspaso formal de mando. El objetivo es poner en valor ese legado intangible que sostiene la cultura empresarial: los valores, la reputación y la forma de liderar. Las charlas se llevarán a cabo en el salón de plenos de la sede cameral.

Lejos de tratarse únicamente de un relevo formal, el evento abordará el desafío del traspaso invisible, entendiendo como tal aquél que no se ve en los balances, pero que sostiene el alma de una organización, mediante experiencias reales, reflexión estratégica y herramientas prácticas. En este sentido, se destacan dentro del programa tres talleres especializados. El primero de ellos estará dedicado al relato corporativo. El segundo tendrá como protagonistas a emprendedores mayores de 45 años que toman el testigo de negocios históricos. Por último, un tercero se cen-

trará en las claves del éxito de empresas centenarias.

Uno de los momentos más emotivos será la conversación entre diferentes generaciones de la familia propietaria de Embutidos Artesanos Melsa, que compartirá cómo han gestionado la continuidad del proyecto familiar sin perder su identidad. Además, se ofrecerán dinámicas para desarrollar liderazgo auténtico, mejorar la comunicación interna y facilitar una transición que respete tanto la memoria como la innovación.

Inscripciones online

Este encuentro es ideal para directivos, gestores familiares, emprendedores con legado y cualquier profesional preocupado por la sostenibilidad de su empresa a largo plazo. Además, sirve para construir puentes intergeneracionales y consolidar la cultura corporativa como activo estratégico.

Las inscripciones ya están abiertas en la web de Cámara Zaragoza, donde también es posible consultar el programa completo.

La Formación Profesional Dual, protagonista en un foro

Cámara Zaragoza celebrará el próximo martes, 25 de noviembre, una jornada dedicada a la Formación Profesional Dual, un modelo que se ha consolidado como vía estratégica para que las empresas incorporen talento cualificado y mejoren su competitividad. El encuentro ofrecerá una visión completa sobre cómo esta modalidad formativa está transformando el acceso al empleo y la manera en que las organizaciones se relacionan con futuros profesionales.

El programa se abrirá con la ponencia *Invertir en talento. Ganar en competitividad*, centrada en el papel que desempeñan las Cámaras de Comercio en la conexión entre centros educativos y tejido empresarial. A continuación, una primera mesa redonda abordará las oportunidades y desafíos que plantea la incorporación de perfiles técnicos en el sector de la construcción, uno de los ámbitos con mayor demanda de profesionales.

Otro de los bloques destacados será la sesión dedicada al papel del tutor en la nueva Ley de FP, una figura clave para garantizar el acompañamiento del alumna-

do en su paso por la empresa. Se presentarán casos de éxito que ilustran el impacto de la formación en contexto real y la evolución del modelo tras su primer año de implantación. La segunda mesa redonda profundizará en cómo la FP Dual actúa como puente entre talento y empresa, con experiencias prácticas de compañías que ya han integrado esta modalidad en sus procesos de selección y desarrollo.

La jornada concluirá con la ponencia *Del aula a la empresa: cómo incorporar y contratar talento*, seguida de un espacio de café y networking que facilitará el intercambio entre profesionales, centros formativos y representantes empresariales. Además, se habilitará un stand de asesoramiento de Cámara de Comercio para resolver dudas y orientar a las empresas interesadas. Las inscripciones ya están abiertas.

El encuentro forma parte del programa FP Pyme, impulsado por Cámara de España y financiado con fondos europeos, cuyo objetivo es apoyar a las pequeñas y medianas empresas en la captación y formación de nuevos perfiles profesionales.

Nuevo servicio para gestionar certificados de ahorro energético

El Clúster de la Energía de Aragón (Clenar) y la Cámara de Comercio han lanzado CalculaCAE.com, una nueva plataforma digital que permite a las empresas aragonesas convertir sus ahorros energéticos en ingresos a través del sistema de Certificados de Ahorro Energético (CAE). Este servicio, que se ofrece de manera simultánea en las tres provincias aragonesas a través de Clenar y las Cámaras de Comercio de Zaragoza, Huesca y Teruel, facilitará a cualquier empresa independientemente de su tamaño, sector o actividad, la posibilidad de obtener un retorno económico por sus inversiones en eficiencia energética.

Atención integral

CalculaCAE.com ofrece un servicio integral que abarca desde la consultoría inicial gratuita para identificar actuaciones susceptibles de generar CAE hasta la tramitación y comercialización final. A través de una calculadora online, las empresas pueden introducir los datos básicos de su proyecto de eficiencia y obtener una estimación del potencial retorno económico.